



**Busverbindungen / bus connections:**

- Linie / line 2, 23, 151: Haltestelle/bus stop Bildungscampus Gnigl / Obergnigl – Route / trail 12
- Linie / line 6: Haltestelle/bus stop Ludwig-Schmederer-Platz – Route / trail 13, Route / trail 14
- Linie / line 7: Haltestelle/bus stop Aigen S-Bahn – Route / trail 15
- Haltestelle/bus stop Josef-Kaut-Straße / Valkenauerstraße – Route / trail 16, Route / trail 17

**Gaisbergbus Linie / line 151:**



C										A										B																	
9.35	10.05	11.05	11.50	12.35	13.20	14.05	14.50	15.35	16.20	17.05	18.35	11.00	11.45	12.30	13.15	14.00	14.45	15.30	16.15	17.00	17.45	18.30	20.00	11.00	11.45	12.30	13.15	14.00	14.45	15.30	16.15	17.00	17.45	18.30	20.00		
9.38	10.23	11.08	11.53	12.38	13.23	14.08	14.53	15.38	16.23	17.08	18.38	10.59	11.44	12.29	13.14	13.59	14.44	15.29	16.14	16.59	17.44	18.29	19.59	10.57	11.42	12.27	13.12	13.57	14.42	15.27	16.12	16.57	17.42	18.27	19.57		
9.41	10.26	11.11	11.56	12.41	13.26	14.11	14.56	15.41	16.26	17.11	18.41	10.55	11.40	12.25	13.10	13.55	14.40	15.25	16.10	16.55	17.40	18.25	19.55	10.54	11.39	12.24	13.09	13.54	14.39	15.24	16.09	16.54	17.39	18.24	19.54		
9.42	10.27	11.12	11.57	12.42	13.27	14.12	14.57	15.42	16.27	17.12	18.42	10.51	11.36	12.21	13.06	13.51	14.36	15.21	16.06	16.51	17.36	18.21	19.51	10.51	11.36	12.21	13.06	13.51	14.36	15.21	16.06	16.51	17.36	18.21	19.51		
9.44	10.29	11.14	11.59	12.44	13.29	14.14	14.59	15.44	16.29	17.14	18.44	10.48	11.33	12.18	13.03	13.48	14.33	15.18	16.03	16.48	17.33	18.18	19.48	10.48	11.33	12.18	13.03	13.48	14.33	15.18	16.03	16.48	17.33	18.18	19.48		
9.47	10.32	11.17	12.02	12.47	13.32	14.17	15.02	15.47	16.32	17.17	18.47	10.47	11.32	12.17	13.02	13.47	14.32	15.17	16.02	16.47	17.32	18.17	19.47	10.47	11.32	12.17	13.02	13.47	14.32	15.17	16.02	16.47	17.32	18.17	19.47		
9.48	10.33	11.18	12.03	12.48	13.33	14.18	15.03	15.38	16.33	17.18	18.48	10.46	11.31	12.16	13.01	13.46	14.31	15.16	16.01	16.46	17.31	18.16	19.46	10.46	11.31	12.16	13.01	13.46	14.31	15.16	16.01	16.46	17.31	18.16	19.46		
9.49	10.34	11.19	12.04	12.49	13.34	14.19	15.04	15.49	16.34	17.19	18.49	10.44	11.29	12.14	12.59	13.44	14.29	15.14	15.59	16.44	17.29	18.14	19.44	10.44	11.29	12.14	12.59	13.44	14.29	15.14	15.59	16.44	17.29	18.14	19.44		
9.50	10.35	11.20	12.05	12.50	13.35	14.20	15.05	15.50	16.35	17.20	18.50	10.42	11.27	12.12	12.57	13.42	14.27	15.12	15.57	16.42	17.27	18.12	19.42	10.42	11.27	12.12	12.57	13.42	14.27	15.12	15.57	16.42	17.27	18.12	19.42		
9.52	10.37	11.22	12.07	12.52	13.37	14.22	15.07	15.52	16.37	17.22	18.52	10.41	11.26	12.11	12.56	13.41	14.26	15.11	15.56	16.41	17.26	18.11	19.41	10.41	11.26	12.11	12.56	13.41	14.26	15.11	15.56	16.41	17.26	18.11	19.41		
9.54	10.39	11.24	12.09	12.54	13.39	14.24	15.09	15.54	16.39	17.24	18.54	10.40	11.25	12.10	12.55	13.40	14.25	15.10	15.55	16.40	17.25	18.10	19.40	10.40	11.25	12.10	12.55	13.40	14.25	15.10	15.55	16.40	17.25	18.10	19.40		
9.55	10.40	11.25	12.10	12.55	13.40	14.25	15.10	15.55	16.40	17.25	18.55	10.38	11.23	12.08	12.53	13.38	14.23	15.08	15.53	16.38	17.23	18.08	19.38	10.38	11.23	12.08	12.53	13.38	14.23	15.08	15.53	16.38	17.23	18.08	19.38		
9.56	10.41	11.26	12.11	12.56	13.41	14.26	15.11	15.56	16.41	17.26	18.56	10.36	11.21	12.06	12.51	13.36	14.21	15.06	15.51	16.36	17.21	18.06	19.36	10.36	11.21	12.06	12.51	13.36	14.21	15.06	15.51	16.36	17.21	18.06	19.36		
9.58	10.43	11.28	12.13	12.58	13.43	14.28	15.13	15.58	16.43	17.28	18.58	10.35	11.20	12.05	12.50	13.35	14.20	15.05	15.50	16.35	17.20	18.05	19.35	10.35	11.20	12.05	12.50	13.35	14.20	15.05	15.50	16.35	17.20	18.05	19.35		
10.00	10.45	11.30	12.15	13.00	13.45	14.30	15.15	16.00	16.45	17.30	19.00	10.32	11.17	12.02	12.47	13.32	14.17	15.02	15.47	16.32	17.17	18.02	19.32	10.32	11.17	12.02	12.47	13.32	14.17	15.02	15.47	16.32	17.17	18.02	19.32		
10.01	10.46	11.31	12.16	13.01	13.46	14.31	15.16	16.01	16.46	17.31	19.01	10.30	11.15	12.00	12.45	13.30	14.15	15.00	15.45	16.30	17.15	18.00	19.30	10.30	11.15	12.00	12.45	13.30	14.15	15.00	15.45	16.30	17.15	18.00	19.30		
10.03	10.48	11.33	12.18	13.03	13.48	14.33	15.18	16.03	16.48	17.33	19.03																										
10.06	10.51	11.36	12.21	13.06	13.51	14.36	15.21	16.06	16.51	17.36	19.06																										

A = von 09.03. bis 27.10.2024  
 B = 26.04. bis 07.09.2024, jeweils Freitag, Samstag und vor Feiertagen  
 C = am Wochenenden (Samstag, Sonntag) und Feiertagen von 31.12. 2023 bis 14.12.2024

Bei schlechten Witterungsverhältnissen können die Fahrten nur bis/ab Zistelalm geführt werden. Die Haltestellen Gaisbergspitze und Nocksteinkehre werden hier nicht bedient.

**Fahrplan gültig ab 10. Dezember 2023**

**Rast- und Einkehrmöglichkeiten / places to stop for a bite to eat:**

- Romantik Hotel „Die Gersberg Alm“**, Gersberg 37, 5020 Salzburg, Tel. +43 662 641257, [www.gersbergalm.at](http://www.gersbergalm.at)
- Hotel Restaurant Zistelalm**, Am Gaisberg 16, 5026 Salzburg, Tel. +43 662 641067, [www.zistelalm.at](http://www.zistelalm.at) (Öffnungstage siehe Website)
- Zum Kasnockwirt am Gaisberg** - Alpengasthof Mitteregg, Oberwinkl 78, 5061 Elsbethen, Tel. +43 662 641347, [www.zum-kasnockwirt.com](http://www.zum-kasnockwirt.com)
- Rauchenbühelhütte**, Oberwinkl 16, 5026 Salzburg, Tel. +43 664 1188411, [www.rauchenbuehel.at](http://www.rauchenbuehel.at)
- Kohlmayr's Gaisbergspitz & Goasn Alm**, Gaisberg 30 + 32, 5026 Salzburg, Tel. +43 664 6576895, [www.goas.at](http://www.goas.at)



## Das Naherholungsgebiet Gaisberg ist bei Salzburgern und Gästen gleichermaßen beliebt.

Mit 1287 Metern ist der Hausberg der Salzburger die höchste Erhebung des Stadtgebietes, denn das Gipfelplateau und weite Teile der Gaisberghänge gehören zum Gebiet der Stadt Salzburg. Der Gaisberg mit seinem weithin sichtbaren Sendeturm ist ganzjährig ein Eldorado für Wanderer, Naturliebhaber und Freizeitsportler - gleichermaßen beliebt bei Familien, Erholungssuchenden, Radfahrern, Mountainbikern, Paraglidern, Drachenfliegern, Langläufern und Skitourengehern. Etwa 1,3 Millionen Gäste besuchen den Berg jährlich, der seit 1929 mit einer Autostraße erschlossen ist.

Das Auto kann und soll aber bei den folgenden Touren zuhause bleiben, denn jeder Weg startet an einer Bushaltestelle. Zusätzlich gibt es drei Rundwege: Den Gaisberg-Gipfelrundweg, die Zistelrunde sowie den Gaisberg-Rundweg, welche auch im Winter geräumt und gestreut werden. Speziell bei herbstlichem Hochnebelwetter bieten sich diese für sonnenhungrige Spaziergänger an.

Die Gaisberg Wanderwege sind alpine Steige ohne Kletterstellen und mit festen Schuhen begehbar. Halbwegs trainierte Wanderer sollten den Anstieg über gut 800 Höhenmeter in rund zwei bis drei Stunden schaffen. Schon während des Anstiegs kann man sich in den am Weg liegenden Restaurants stärken und am Ziel locken zwei gemütliche Gaststätten.

Alle Routen zeichnen sich durch besondere landschaftliche Reize aus: Das Mosaik an Wäldern und landwirtschaftlich genutzten offenen Flächen bietet beste Aussichten auf die Stadt, das Salzburger Becken sowie das traumhafte Gebirgs Panorama. Am Gaisberg kommen 30 Prozent aller in Österreich nachgewiesenen Blütenpflanzen vor, der Berg ist Heimat für Gämsen und Rehwild ebenso für Wanderfalke und Uhu.

**Neben den markierten sechs Routen aus der Stadt gibt es auch Wege von Koppl sowie von Elsbethen durch die Glaserbachklamm bzw. vom Kreisverkehr Elsbethen über die Vorderfager (Route 10, 10a).**

Die eingeschworenen Gaisberg-Fans kennen natürlich die Wege auf den Salzburger Hausberg. Mit den folgenden Wanderwegen sollen nun alle – Salzburger und wanderfreudigen Touristen – angesprochen werden.

### GAISBERG WANDERWEGE, 2-3 Stunden:

#### Route 12 – leicht - 2¾ Std. - ca. 6 km:

**Ausgangspunkt:** 450 m, Bushaltestelle Bildungscampus Gnigl, Linie 151 bzw. Obergnigl, Linien 2, 23

Kirchsteig (ab Haus Eichstraße 66) über 400 Stufen zum Jägersteig. Langer, abwechslungsreicher, wenig anstrengender Waldweg, mündet in Weitwanderweg 804 des Alpenvereines. Beim Hotel-Restaurant „Die Gersberg Alm“ (700 m, 1 Std.) Umstiegsmöglichkeit auf Route 13 oder Route 12 weiter bis Oberjudenberg (800 m, weitere 30 Min.), ab hier entweder auf Route 14 oder 15 bis zum Gipfel.

#### Route 13 – mittel - 2½ Std. - ca. 6 km:

**Ausgangspunkt:** 438 m, Bushaltestelle Ludwig-Schmederer-Platz, Linie 6

Am Gersbergweg auf anfangs steiler Asphaltstraße durch Wald und Wiesengelände, nach Querung der Gaisbergstraße weiter zum Hotel-Restaurant „Die Gersberg Alm“ (700 m, 1 Std.). Weitere 1½ Std. über teilweise starke Steigungen zum Gipfel (Umstieg auf den Gaisberg-Rundwanderweg 13a auf halber Höhe möglich). Gemütliche Geher folgen ab der Gersberg Alm der Route 12.

#### Route 14 – AK Weg - leicht, aber steinig - 2½ Std. - ca. 8 km:

**Ausgangspunkt:** 438 m, Bushaltestelle Ludwig-Schmederer-Platz, Linie 6

Zunächst dem Judenbergweg folgend, danach auf der ehemaligen Zahnradbahntrasse (1887-1928) bei gleichmäßigem Anstieg bis Oberjudenberg (800 m, 1¼ Std.), von hier über Stefaniesteig und Büffelsteig zur Gaisbergspitze oder - etwas weniger anstrengend - Umstieg auf Route 15.

#### Route 15 – Dr. Herbert Walterskirchen Weg - leicht - 2¾ Std. - ca. 11 km:

**Ausgangspunkt:** 430 m, Bushaltestelle Aigen S-Bahn, Linie 7

Durch Wohngebiet, vorbei an Schloss Aigen zum Aigner Park. Auf dem Gaisberg-Güterweg durch abwechslungsreiches Bauernland zur Gaisberg-Landesstraße (800 m, 1½ Std.), von dort auf der alten Zahnradbahntrasse über die Zistelalm (1001 m, ca. 8 km, 2 Std.) zum Gipfel. Mehrere markierte Varianten.

#### Route 16 – leicht - 3 Std. - ca. 11 km:

**Ausgangspunkt:** 430 m, Bushaltestelle Josef-Kaut-Straße bzw. Valkenauerstraße, Linie 7

Durch die Bahnunterführung in die Parklandschaft Aigens, entlang des Güterwegs vorbei am Gehöft „Speck“ zum Hotel-Restaurant Zistelalm (1001 m, ca. 8 km, 2¼ Std.), weitere 45 Min. bis zur Gaisbergspitze. Gemütliche Wanderung mit herrlichen Stadtblicken.

#### Route 17 – mittel – lang, ab Zistelalm teilweise steil und rutschig - 3 Std. - ca. 11 km:

**Ausgangspunkt:** 430 m, Bushaltestelle Josef-Kaut-Straße (17a) bzw. Valkenauerstraße (17), Linie 7

Durch die Bahnunterführung zum Campingplatz Aigen, durch den Wald, vorbei am „Mahbacher“ Bauern (731 m) und weiter auf den Rauchenbichl (975 m) - Einkehr in der Rauchenbühelhütte oder beim Kasnockwirt möglich. Die Route mündet in den Weitwanderweg 810 des Alpenvereines und bietet wunderschöne Ausblicke auf das weitläufige Gebirgs Panorama. Ab der Zistelalm auf der Stromleitungstrasse sehr steiler Anstieg zum Gipfel.

#### Route 804: Teilstück des Voralpinen Weiterwanderweges

#### Route 810: Teilstück des Ruperti Weitwanderweges

### GAISBERG RUNDWANDERWEGE, ¼ -1½ Stunden:

#### Route 13a – Gaisberg-Rundweg - leicht - 1-1½ Std. - ca. 5,9 km:

Linie 151 ab Mirabellplatz bis Haltestelle Zistelalm

**Ausgangspunkt:** 1001 m, Zistelalm

Kinderwagenfreundlicher Spaziergang auf einem breiten Schotterweg, auch als Winterwanderweg geeignet. Höhendifferenz ca. 100 m.

#### Route 13b – Zistelrunde - leicht - 30 Min. - ca. 2,6 km:

Linie 151 ab Mirabellplatz bis Haltestelle Zistelalm

**Ausgangspunkt:** 1001 m, Zistelalm

Kinderwagenfreundlicher Spaziergang auf einem breiten Schotterweg, auch als Winterwanderweg geeignet. Höhendifferenz ca. 70 m.

#### Route 13c – Gaisberg-Gipfelrundweg - leicht - 15 Min. - ca. 1 km:

Rundweg um die Gaisbergspitze mit herrlichen Ausblicken auf die Stadt Salzburg.

## The Gaisberg recreation area is equally popular with the Salzburg residents and guests.

The local mountain is 1287 meters high and a hiking El Dorado in the city limits since the summit plateau and large parts of the Gaisberg slopes are part of the municipal area. Although a road was built in 1929, nearly 1.3 million hikers climb the mountain each year.

The car can and should stay at home on your hiking trek: each trail starts at a bus stop. There are also three circular trails: the Gaisberg peak circular trail, the Zistel trail and the Gaisberg circular trail, which are cleared and gritted in the winter. On foggy autumn days these trails are especially appealing to hikers who enjoy the sun.

Of course confirmed Gaisberg fans are familiar with the trails of their local mountain. This map is intended for ALL Salzburg residents and trekking tourists.

### GAISBERG HIKING TRAILS, 2-3 hours:

#### Trail 12 – easy - 2¾ hours - approx. 6 km to the top:

**Point of departure:** 450 m, bus stop Bildungscampus Obergnigl, line 151 or bus stop Obergnigl, lines 2,23

Kirchsteig (from house at Eichstrasse 66) up 400 steps to Jägersteig. Long, diversified, not too exerting forest path, ends at the Alpine Society's long-distance mountain trail 804. At the Hotel-Restaurant "Die Gersberg Alm" (700 m, 1 hour) change to trail 13 or continue trail 12 to Oberjudenberg (800 m, another 30 min.), from here either follow trail 14 or 15 to the summit.

#### Trail 13 – moderate - 2½ hours - approx. 6 km:

**Point of departure:** 438 m, bus stop Ludwig-Schmederer-Platz, line 6

Take Gersbergweg following a steep paved road, continue through forests and pastures, cross Gaisbergstrasse, continue to the Hotel-Restaurant "Die Gersberg Alm" (700 m, 1 hour), afterwards some steep ascents, cross the Gaisberg circular trail (13a). Direct way to reach the Gaisberg summit (2½ hours) - (casual hikers are recommended to change to trail 12).

#### Trail 14 – AK trail - easy but rocky - 2½ hours - approx. 8 km:

**Point of departure:** 438 m, bus stop Ludwig-Schmederer-Platz, line 6

Steady climb along the historic rack railroad trail to Oberjudenberg (800 m, 1¼ hours). At Oberjudenberg change to trail 15 or - more exerting - continue on trail 14 along Stefaniesteig and Büffelsteig to the Gaisberg summit.

#### Trail 15 – Dr. Herbert Walterskirchen trail - easy - 2¾ hours - approx. 11 km:

**Point of departure:** 430 m, bus stop Aigen S-Bahn, line 7

Along Graf Revertera Allee to Aigner Park, follow the Gaisberg agricultural trail through a diversified countryside to Gaisberg Landesstrasse (800 m, 1½ hours). Continue along the old rack railroad trail across Zistelalm (1001 m, approx. 8 km, 2 hours) to the summit. Several alternative paths are marked.

#### Trail 16 – easy - 3 hours - approx. 11 km:

**Point of departure:** 430 m, bus stop Josef-Kaut-Strasse or Valkenauerstrasse, line 7

Through the railroad underpass to the Aigen parklands. Partly following the agricultural road to the "Speck" farmstead (760 m), the trail leads up to the Hotel-Restaurant Zistelalm (1001 m, approx. 8 km, 2¼ hours). Relaxed trekking with wonderful views of the city, another 45 min. to the Gaisberg summit.

#### Trail 17 – long, steep and slippery in parts above Zistelalm - 3 hours - approx. 11 km:

**Point of departure:** 430 m, bus stop Josef-Kaut-Strasse (17a) or Valkenauerstrasse (17) line 7

To Aigen campsite, through the forest, past the "Mahbacher" farm (731 m) and on to Rauchenbichl (975 m). You can stop to rest at Rauchenbühelhütte or at "Kasnockwirt". The trail merges with the Alpine Society's long-distance hiking trail 810 and offers stunning views of the vast alpine panorama. Above Zistelalm very steep climb along Stromleitungstrasse to the summit.

**Trail 804:** Part of the pre-Alps long-distance hiking trail

**Trail 810:** Part of the Ruperti long-distance hiking trail

### GAISBERG CIRCULAR TRAILS, ¼ -1½ hours:

#### Trail 13a – Gaisberg circular trail - easy - 1- 1½ hours - approx. 5.9 km:

Take line 151 from Mirabell Square to the Zistelalm bus stop.

**Point of departure:** 1001 m, Zistelalm

Circular trail, wide gravel road suitable for buggies, also in winter. Difference in altitude: approx. 100 m.

#### Trail 13b – Zistel trail - easy - 30 minutes - approx. 2.6 km:

Take line 151 from Mirabell Square to the Zistelalm bus stop.

**Point of departure:** 1001 m, Zistelalm

Circular trail, wide gravel road suitable for buggies, also in winter. Difference in altitude: approx. 70 m.

#### Trail 13c – Gaisberg peak circular trail - easy - 15 minutes - approx. 1 km:

Circular trail with wonderful views of the city.